
Protokoll der Jahreshauptversammlung 
Ehemaligen- und Förderverein Pro-Basketball Paderborn 

Freitag, 24. März 2017 
Foyer des Grün-Weiß-Sportzentrums in Paderborn, Am Schützenplatz 3

Der Vorsitzende Hans Peter Tipp eröffnete am 24. März 2017 um 20.36 Uhr am o.a. Ort die 
ordentliche Jahreshauptversammlung des Förder- und Ehemaligenvereins Pro-Basketball 
Paderborn e.V. und begrüßte als Versammlungsleiter zehn stimmberechtigte Vereinsmitglieder
(Anwesenheitsliste liegt bei). Zur Protokollführerin wurde per Akklamation Marion Neesen 
bestimmt.

Der Versammlungsleiter stellte fest, dass die Versammlung satzungsgemäß einberufen und 
beschlussfähig ist und stellte die Tagesordnung gemäß Einladung vor: 

1. Begrüßung, Eröffnung
2. Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung, Mitglieder, Stimmberechtigten und 

Beschlussfähigkeit und Genehmigung der Tagesordnung
3. Bericht des Vorstands
4. Bericht der Kassierers und der Kassenprüfer
5. Aussprache und Genehmigung
6. Entlastung des Vorstands
7. Neuwahl der Vorstandes
8. Wahl der Kassenprüfer
9. Information zum Liboribesuch unserer Freunde von Oberena Pamplona (21. bis 24. 

Juli 2017) und Beschlussfassung über die Gewährung eines Zuschusses
10. Überlegungen  zur Ausrichtung eines Old-Star-Festivals in 2017 (möglicher 

Termin: 24. August) 
11. Anstoß einer langfristigen Planung zum Jubiläum „50 Jahre Basketball in 

Paderborn“ in 2019
12. Anträge

       12a. Antrag des Vorstandes: Festlegung Höhe/Verteilung Jahresspende für den 
Paderborner Jugend- und Amateurbasketball  (mögliche Übergabe: 1. oder 9. 
April)      

       12b. Antrag des Vorstandes: Einführung einer Aktivmitgliedschaft
13. Verschiedenes
14. Verabschiedung/Ausklang 

Per Handzeichen wurde dieser Tagesordnungsvorschlag einstimmig angenommen. 

zu 3) Der Vorsitzende erläuterte die Aktivitäten in den Jahren 2015 und 2016. Dazu zählten in 
erster Linie die Fortsetzung der Vereinsfreundschaft mit dem Verein Oberena Pamplona aus 
der spanischen Partnerstadt Paderborns. Es handele sich dabei seines Wissens um die längste 
aktive Sportfreundschaft zwischen beiden Städten. Eine Pro-Basketball-Delegation unter 
Beteiligung der Vereine Grün-Weiß und Paderborner Baskets besuchte Anfang Juli 2015 in 
Pamplona das Stadtfest San Fermin und sprach dort eine Einladung zum Besuch des 
Liborifestes in Paderborn aus. Außerdem unterstützte Pro-Basketball maßgeblich die 
Teilnahme einer Paderborner Ü40-Mannschaft an der Landesmeisterschaft. Mit dem 
erstmaligen Einzug in die NRW-Endrunde und dem dort erzielten dritten Platz sprang 
schließlich auch ein sportlicher Erfolg heraus. Zu den weiteren von Pro-Basketball initiierten 
und organisierten Veranstaltungen zählten die Silvesterläufe 2015 und 2016 („Raus-Lauf“), 
die Gestaltung einer Ehemaligenlounge als geselligem Treffpunkt aller früheren Paderborner 
Basketballer bei sämtlichen Zweitligaheimspielen der Paderborn Baskets und der 



wöchentliche Aktivtreff in Kooperation mit dem SC Grün-Weiß Paderborn, bei dem sich 
ehemalige Paderborner Basketballer zum gemeinsamen Fußballspielen treffen. Größere 
Eintagesveranstaltungen konnten wegen der beruflich bedingten zeitlichen Belastung des    
Vorstandes und der aktiven Mitglieder nicht in gewünschter Form realisiert werden. Der 
Vorsitzende bezeichnete diese Phase als „Durchschnaufen vor den mit den im Jahr 2019 
geplanten Festivitäten“ zum Jubiläum „50 Jahre Basketball in Paderborn“. Er kündigte an, 
dass Pro-Basketball von sofort an die Vorbereitungen auf diese Großveranstaltung aufnehmen 
werde.

zu 4) Schatzmeister Olaf Hildebrandt gab einen Überblick über die finanzielle Entwicklung 
des Vereins. Er bezeichnete die Kassenlage als gut und zufriedenstellend. Zugleich betonte er, 
dass durchaus Spielraum für eine größere Jahresspende zu Gunsten des Paderborner Jugend- 
und Amateurbasketballs bestehe. Den Überschuss der Jahresaktivitäten in 2016 bezifferte er 
auf 1698,79 €. Den Einnahmen von 2012,50 € standen Ausgaben in Höhe von 313,71 € 
gegenüber. Als ärgerlich bezeichnete er die stark gestiegenen Kosten für die Kontoführung in 
Höhe von 10 €/Monat. Die Versammlung regte an, Alternativen dazu zu prüfen, zuvor 
allerdings das Gespräch mit dem aktuell kontoführenden Institut zu suchen. Weitere 
Rückfragen wurden zur Zufriedenheit der Mitglieder beantwortet.

zu 5) Die Kassenprüfer stellten eine einwandfreie Beleg- und Kassenführung für den 
geprüften Zeitraums bis zum 30. April 2016 fest. 

zu 6) Das Mitglied Christoph Bartels stellte den Antrag auf Entlastung des Vorstandes. Der 
Antrag wurde per Handzeichen mit acht Stimmen (bei zwei Enthaltungen) angenommen. 

zu  7) Christoph Bartels übernahm für den entlasteten Vorstand die Versammlungsleitung und 
schlug die gemeinsame Wiederwahl der drei Vorstandsmitglieder Hans Peter Tipp (Rotheweg 
196, 33102 Paderborn/Vorsitzender), Olaf Hildebrandt (Löherstraße 26, 33102 
Paderborn/Stellvertreter und Kassenwart) und Marcus Nolden (Karl-Schurz-Str. 54, 33100 
Paderborn/Geschäftsführer) vor. Weitere Wahlvorschläge gab es nicht. Bei der Abstimmung 
„im Block“ sprachen die Mitglieder dem bisherigen Vorstand per Handzeichen mit acht 
Stimmen (bei zwei Enthaltungen) für die kommenden zwei Jahre das Vertrauen aus. 

zu 8) Hans Peter Tipp übernahm wieder die Versammlungsleitung. Für die Wahl der 
Kassenprüfung schlug er Christian Raulf und Thomas Schroedter vor. Die Wahl erfolgte „im 
Block“ per Handzeichen. Beide wurden mit acht Stimmen bei zwei Enthaltungen gewählt. Sie
nahmen die Wahl an. 

zu 9) Der Vorstand schlug vor, für den Liboribesuch des Partnervereins Oberena Pamplona 
vom 21. bis 24. Juli 2017 600 € (in Worten: sechshundert) als Zuschuss für Kosten und 
Planung zur Verfügung zu stellen. Hierüber wurde per Handzeichen abgestimmt. Der 
Vorschlag wurde einstimmig angenommen. 

zu 10 und 11) Die Versammlung kam überein, die Planungen für ein weiteres Wiedersehen 
ehemaliger Paderborner Basketballer in Paderborn am 26. August 2017 - genannt Old-Star-
Festival - als kleinere Auftaktveranstaltung zum Start des Countdowns für das Jubiläum „50 
Jahre Basketball in Paderborn“ aufzunehmen. Als Veranstaltungsort schlugen die Mitglieder 
das GW-Sportzentrum am Schützenplatz vor. Vorteile: geringere Kosten (bsp. keine 
Hallennutzungsgebühr), höhere Einnahmen (Verkauf und Verzehr in Eigenregie möglich). Der
Vorstand regte an, dass auswärtigen Gästen eine Besichtigung der neuen Reismannsporthalle 
ermöglicht werden soll. Weitere Einzelheiten sollen ebenso wie die des Liboribesuchs von 



Oberena Pamplona bei einer erweiterten Vorstandssitzung Anfang Mai (voraussichtlicher 
Termin: Freitag, 5. Mai, 20.30 Uhr) besprochen werden.

zu 12 a) Der Vorstand beantragte, den Paderborner Jugend- und Amateurbasketball mit einer 
Geldspende in Höhe von 2750 € zu unterstützen. Dazu schlug der Vorsitzende folgende 
Aufteilung unter den vier aktiven Basketballvereinen in Paderborn vor: Paderborn Baskets 
1500 €, SC Grün-Weiß 750 €, SCV Neuenbeken 250 €, TuRa Elsen 250 €. Der Vorschlag 
wurde nach kurzer Diskussion einstimmig angenommen. Ein Übergabetermin soll für den 
Mai 2017 ins Auge gefasst werden. Der Vorschlag wurde einstimmig angenommen.

zu 12 b) Der Vorstand schlug die Einführung einer Aktivmitgliedschaft für regelmäßige 
Besucher des Ehemaligenfußballs vor, die nicht Mitglied in einer Paderborner 
Basketballabteilung/-verein sind. Der Aktivbeitrag soll 4 €/Monat betragen. Nach 
kontroverser Diskussion wurde dieser Vorschlag zurückgestellt. Stattdessen wurde der 
Vorstand beauftragt, bis zur Erweiterten Vorstandssitzung Anfang Mai, das Konzept einer 
Aktivmitgliedschaft noch einmal zu überarbeiten und ohne erneute Mitgliederversammlung 
einzuführen, ggf. aber auch davon Abstand zu nehmen.

zu 13) Thomas Schroedter regte an, die Tornetze in der GW-Sporthalle ggf. auf Pro-
Basketball-Kosten zu ersetzen. Olaf Hildebrandt kündigte als Abteilungsleiter des SC Grün-
Weiß zunächst einen diesbezüglichen Vorstoß beim SC GW an, so dass die Frage einer Pro-
Basketball-Beteiligung möglicherweise gar nicht mehr stellt.

Olaf Hildebrandt wies darauf hin, dass die GW-Sporthalle am Freitag, 21. April, wegen einer 
Veranstaltung nicht für das Ehemaligenfußball zur Verfügung stehe.

Olaf Hildebrandt lud alle Pro-Basketball-Mitglieder als Dank für die Unterstützung der GW-
Basketballabteilung zur Saisonabschlussfeier der Grün-Weißen Mitte Mai ein.

Der Versammlungsleiter schloss um 21.56 Uhr die Versammlung.

Paderborn, 27. März 2017

Protokollführer/in 

Versammlungsleiter


